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Хорошая работа
В Свердловской области подводят итоги двух дней голосования 
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Михаил БАТУРИН

9-10 сентября на Среднем Урале 
голосованием завершились 
11 избирательных кампаний. 
За ходом голосования 
наблюдали 4 000 наблюдателей. 
Работал региональный Центр 
общественного наблюдения. 
В этом году жители 
региона впервые получили 
возможность участвовать 
в дистанционном электронном 
голосовании. Эксперты, 
кандидаты и сами избиратели 
оценивают новый формат 
положительно. 

В минувшие выходные 
прошли довыборы депутата За-
конодательного Собрания от Ир-
битского округа. Избраны но-
вые составы дум в Екатеринбур-
ге, Верхней Пышме и Качкана-
ре, а также в Обуховском, Галкин-
ском и Восточном сельских по-
селениях Камышловского рай-
она (в последних двух выбрали 
и глав). Прошли довыборы в Бе-
лоярскую и Каменск-Уральскую 
 думы. 

Журналисты «ОГ» в эти дни 
находились в эпицентре собы-
тий, отслеживая ход голосова-
ния в регионе из Центра обще-
ственного наблюдения и непо-
средственно на избирательных 
участках.  

Читайте об этом на тематических 
полосах III-VI. 

Верность семейным ценностям и забота о будущем 
В Екатеринбурге прошел Международный женский форум «Роль женщин в современном мире»

Надежда ВЕРШИНИНА

Более трех тысяч участниц 
собрались в Екатеринбурге 
на Международном женском 
форуме «Роль женщин 
в современном мире». 
В числе ключевых вопросов 
повестки мероприятия стали 
направления, обозначенные 
в Национальной стратегии 
действий в интересах женщин 
на 2023-2030 годы.

Организаторами Форума вы-
ступили Законодательное Собра-
ние и Правительство региона, 
«Движение женщин Единой Рос-
сии», региональное отделение 
«Союза женщин России», адми-
нистрация Екатеринбурга. В нем 
приняли участие представите-
ли из Армении, Беларуси, Индии, 
Казахстана, Китая, Кыргызстана, 
Никарагуа, Таджикистана, Узбе-
кистана, Шри-Ланки.

Губернатор Свердловской об-

ласти Евгений Куйвашев в своем 
выступлении отвел особую роль 
женщинам в реализации госу-
дарственной семейной полити-
ки: «Сегодня Россия взяла на се-
бя ответственную миссию сохра-
нения и укрепления фундамен-
тальных традиционных ценно-
стей. Представления о том, что 
хорошо и плохо, закладывают-
ся в семье, где главная роль, не-
сомненно, отведена женщине», – 
отметил глава региона.

«Сегодня для женщин прак-
тически нет невыполнимых за-
дач. Они успешно управляют 
предприятиями, осваивают язы-
ки программирования, иннова-
ционную технику. Мы не конку-
рируем с мужчинами – мы оста-
емся полноправными едино-
мышленниками и союзника-
ми в деле социально-экономи-
ческого развития родного регио-
на и страны», – отметила предсе-
датель Законодательного Собра-

ния Свердловской области Люд-
мила Бабушкина.

В рамках форума прошли дис-
куссии на тему роли женщины в 
бизнесе, современной политике, 
развитии законодательно-право-
вого механизма на региональном 
и федеральном уровнях. 

Подробнее о форуме читайте 
на тематических страницах 
в ближайшем номере «ОГ».

95 самолетов 
«Байкал» 

поставит Уральский 
завод гражданской 
авиации (УЗГА) для 
работы на авиалиниях 
Дальнего Востока
Соглашение об этом было 
подписано на полях Восточного 
экономического форума 
(ВЭФ-2023). Новые легкие 
универсальные самолеты ЛМС 
«Байкал» заменят морально 
устаревшие Ан-2, которые сейчас 
составляют почти половину 
флота на местных авиалиниях 
Дальнего Востока. «Байкалы» 
обеспечат принципиально новый 
уровень комфорта и безопасности 
для пассажиров, а также лучшую 
экономику перевозок.

42 свердловских 
предприятий

коснутся изменения 
в порядке выплаты 
субсидий молодым 
специалистам 
сферы АПК
По решению губернатора Евгения 
Куйвашева возможность получить 
господдержку появится  
и у специалистов, работающих 
в малых городах и поселках 
городского типа. Ранее на выплаты 
могли претендовать только жители 
сёл и деревень. Расширение мер 
поддержки позволит дополнительно 
привлечь квалифицированные 
кадры в сельскохозяйственную 
сферу региона.

Губернатор Евгений Куйвашев лично поблагодарил наблюдателей ЦОН за важную для региона работу
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Награды тем, кто смотрит  
на жизнь трезво 
В Свердловской области отметили лидеров конкурса «Здоровое село – территория трезвости» 

Наталья ШАДРИНА

Вчера, во Всероссийский день 
трезвости, в столице Урала 
состоялось заседание Совета 
общественно-государственного 
движения «Попечительство 
о народной трезвости». В рамках 
мероприятия в Храме на Крови 
чествовали победителей 
регионального конкурса 
«Здоровое село – территория 
трезвости». В течение года 
48 территорий Свердловской 
области боролись за право войти 
в число финалистов, которые 
получат свою часть призового 
фонда – 1,5 миллиона рублей. В 
итоге награды были присуждены 
шести сельским территориям. 

Конкурс проводится с 2015 го-
да в рамках нацпроекта «Демо-
графия» и регионального проек-
та по формированию здорово-
го образа жизни. Почетные гра-
моты и денежные призы луч-
шим вручил заместитель губер-
натора Свердловской области 
 Павел Креков, отметив также, 
что со следующего года призовой 
фонд конкурса будет увеличен. 

– С 2008 года в Свердловской 
области с целью координации 
усилий по утверждению трезво-
сти создано движение «Попечи-
тельство о народной трезвости». 
Каждое ведомство вносит весо-
мый вклад в общую работу по 
укреплению здоровья. Совмест-
ными усилиями мы пытаемся 
выстроить систему трезвенного 
просвещения народа, реализуя 
различные проекты, в том числе 
конкурс «Здоровое село – терри-
тория трезвости» – он проводится 
ежегодно с 2015 года. А учитывая 
активность сельских населенных 
пунктов и их жителей, которые 
из года в год поднимают престиж 
и уровень жизни в сельских посе-
лениях, борются за здоровый об-
раз жизни, было принято реше-
ние поднять призовой фонд со 
следующего года, – отметил заме-
ститель губернатора Свердлов-
ской области и сопредседатель 
движения «Попечительство о на-
родной трезвости» Павел Креков.

С каждым годом участни-
ков конкурса действительно ста-
новится все больше, если в про-
шлом году за звание самого трез-
вого села боролись 32 террито-
рии, то в этом году уже 48. Самы-
ми активными в этом году оказа-
лись жители Восточного управ-
ленческого округа, который был 
представлен 22 территориями. 

Если говорить о конкретных 
мероприятиях в рамках конкур-
са, то необходимо отметить, что 
благодаря инициативе участни-
ков в 2023 году в Свердловской об-
ласти был проведен 31 День трез-
вости, работу ведут более 100 во-
лонтерских отрядов различной 
направленности, организовано 
более 250 конкурсов сочинений, 
рисунков и других. Поэтому пе-
ред жюри стояла непростая за-
дача выявить самых активных и 
креативных. 

Главный победитель 

получает 560 тысяч 

рублей, второе 

место – 400 тысяч 

рублей, третье место – 

240 тысяч рублей. Еще 

три села награждаются 

поощрительными 

призами в 100 тысяч 

рублей. 

Эти средства лауреаты долж-
ны потратить на благоустрой-
ство своих территорий или обо-
рудование местных учреждений 
необходимой техникой и инвен-
тарем. 

Итак,  в этом году за большой 
вклад в развитие и утвержде-
ние движения трезвости в регио-
не дипломы и утешительные де-
нежные призы в размере 100 ты-
сяч рублей получили села Турин-
ская Слобода, Кордюково (Верхо-
турский ГО) и поселок Таежный 
(ГО «Город Лесной»).

Третье место заняли жите-
ли села Сладковское (население 
880  человек) Слободо-Турин-
ского муниципального района, 
они получили 240 тысяч рублей. 
Это село называют старожила-
ми конкурса, поскольку участву-
ют они в нем с момента его созда-
ния. Поэтому помимо основного 
приза глава Сладковского сель-
ского поселения Лидия Фефе-
лова была награждена медалью 
святой великомученицы Екате-
рины, а директор Сладковского 
культурно-досугового центра му-
ниципального района Надежда 

Новикова удостоена архиерей-
ской грамоты.

– В конкурсе мы участвуем с 
2015 года. Ведем большую про-
филактическую работу, прово-
дим мероприятия среди жите-
лей. Непосредственно реализа-
тором программы является куль-
турно-досуговый центр, где про-
ходят спортивные состязания, ду-
ховно-просветительские меро-
приятия. Мы надеемся, что в том 
числе благодаря конкурсу под-
растающее поколение встанет на 
правильную сторону, – отмечает 
Лидия Фефелова.

– Наверное, среди наших до-
стижений по этой теме можно 
назвать создание уже собствен-
ной программы – «Сладковское – 
здоровое село», в которой каждо-
му учреждению, каждой органи-
зации отведено свое место. Это и 
школа – единственная в поселе-
нии, и детский сад на 40 человек, 
пожарная служба, социальный 
центр «Уют», фермерские хозяй-
ства и так далее, – рассказывает 
«ОГ» Надежда Новикова. 

Именно Сладковское сель-
ское поселение становилось по-
бедителем конкурса прошлого 
года, были награды и ранее. На 
полученные гранты они приоб-
рели спортивный инвентарь, для 
культурно-досугового центра ку-
пили видеокамеру и профессио-
нальные фотоаппараты и т. д. 

Второе место и грант – 
400  тысяч рублей достались жи-
телям поселка Каменка Сысерт-
ского ГО, с населением 690 жи-
телей. Визитной карточкой это-
го поселка стал Фестиваль ЗОЖ, 
где приглашенные из других го-
родов мастера спорта проводили 
мастер-классы по двигательной 
активности, различным видам 
спорта, правильному питанию и 
другим основам здорового обра-
за жизни. Фестиваль настолько 
понравился сельчанам, что было 
решено проводить его ежегодно. 

А самым здоровым и самым 
трезвым, по оценкам экспертов, 
стал поселок Половинный город-
ского округа Верхний Тагил, жи-
тели которого получили грант в 
размере 560 тысяч рублей. Насе-
ление поселка – 1 100 человек, за 
наградой приехала глава поселка 
Наталья Шамсутдинова. 

– Мы участвуем в конкур-
се уже четвертый год и, конечно, 
приобрели бесценный опыт в ра-
боте по отрезвлению населения. 
Теперь мы знаем, в каком направ-
лении двигаться. Население нас 
в этом поддерживает. Огромные 
слова благодарности тем, кто ор-
ганизовал конкурс – такой акту-
альный, необходимый. И боль-
шое спасибо тем, кто так высо-
ко нас оценил, ведь конкуренция 
была серьезная – это показала за-
щита наших проектов в августе, – 
говорит Наталья Шамсутдинова. 
– И отдельная благодарность за 
работу нашему поселковому по-
печительскому совету, состояще-
му из 18 человек – это руководи-
тели всех местных учреждений. 

Для Половинного это уже не 
первая награда. Они становились 
лауреатами II степени с возна-
граждением в 400 тысяч рублей, 
а в прошлом году им достался по-
ощрительный приз в 100 тысяч 
рублей. 

– На 400 тысяч рублей мы 
обу строили детскую игровую 
площадку перед домом по адре-
су ул. Строителей, 1: купили 
два комплекса – один спортив-
ный, другой игровой. На второй 
приз – 100 тысяч рублей – мы ку-
пили 20 светильников для хок-
кейного корта возле школы, – 
рассказывает «ОГ» Наталья Шам-
сутдинова. – На что потратим но-
вый приз, конечно, еще не успе-
ли обсудить, но проблемные 
зоны есть – например, нам бы 
очень хотелось благоустроить 
спортивный стадион. 

Сопредседатели движения «Попечительство о народной трезвости» в Свердловской области заместитель 
губернатора Павел Креков, митрополит Екатеринбургский и Верхотурский Евгений с победителем конкурса – главой 
поселка Половинный Натальей Шамсутдиновой
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13 сентября

Андрей КАРЛОВ 

Министр здравоохранения 
Свердловской области

Дамир ЮСУПОВ 

Герой России, командир 
воздушного судна Airbus А321

14 сентября

Наталья ИБРАГИМОВА 

Депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области

16 сентября 

Николай СМИРНОВ 

Министр энергетики и жилищно-
коммунального хозяйства 
Свердловской области

17 сентября

Олег ГОРДЕЕВ 

Депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области

18 сентября

Алексей ДРОНОВ 

Член комитета Законодательного 
Собрания Свердловской области 
по бюджету, финансам и налогам

ПРАЗДНИКИ  

17 сентября

День работников леса

ИСТОРИЧЕСКИЕ ДАТЫ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ*

11 сентября
110 лет со дня окончания 
строительства Кресто-
Воздвиженского собора 
в Верхотурье

15 сентября
105 лет со дня создания 
Уральского государственного 
юридического университета 
(УрГЮУ)

16 сентября
45 лет со дня открытия 
Нижнесинячихинского 
государственного музея-
заповедника деревянного 
зодчества и народного искусства 
им. И.Д. Самойлова

17 сентября
35 лет со дня основания  
военно-исторического клуба 
«Горный щит»

*При подготовке использована 
информация «Свердловского хронографа» 
Свердловской областной универсальной 
библиотеки им. В.Г. Белинского

РЕГИОН
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Центр общественного наблюдения в рамках наших 

партнерских взаимоотношений забирает большой объем 

консультативных обращений: как найти участок, как 

проголосовать, какие есть механизмы для голосования. 

ЦОН – востребован жителями Свердловской области. 

Из года в год мы видим повышение уровня доверия 

к той информации, которая на этой площадке активно 

обсуждается. Те моменты, которые вызывают у избирателя 

вопросы, оперативно находят разрешение: на телеграм-

канале ЦОН оперативно публикуются результаты проверки 

сообщений горячей линии.

Все вместе мы вносим вклад в развитие процесса выборов 

в России, чтобы это отвечало потребностям, запросам, 

требованиям общества, наших избирателей. Поэтому 

созданы центры общественного наблюдения, в том числе 

за электронным дистанционным голосованием. Каждый шаг 

ведет к развитию.

На пресс-конференции, посвященной итогам 
выборов 2023 года 

Легитимно. 
Открыто. 
Удобно

Елена 
КЛИМЕНКО,
председатель 
Избирательной 
комиссии 
Свердловской области

На пресс-конференции, 
посвященной ходу выборов 

При активном общественном участии
Организаторы выборов-2023 подвели предварительные итоги голосования 

Михаил БАТУРИН

Впервые использованный 
в регионе формат 
дистанционного электронного 
голосования подтвердил свое 
удобство для избирателей, 
каких-либо фактов, 
способных повлиять на итог 
выборов, зафиксировано 
не было. Об этом вчера в ходе 
подведения выборных итогов 
рассказали председатель 
Избирательной комиссии 
Свердловской области Елена 
КЛИМЕНКО и председатель 
Общественной палаты, 
сопредседатель Центра 
общественного наблюдения 
(ЦОН) Александр ЛЕВИН. 

Именно ЦОН, который 9 и 
10 сентября был развернут в Ека-
теринбурге во Дворце молодежи, 
стал своего рода общественным 
выборным центром региона. Сю-

да стекалась информация о ходе 
голосования из всех территорий. 
На горячую линию шли звонки с 
сообщениями о нарушениях или 
просьбами о разъяснении из-
бирательных прав и возможно-
стей. Мобильные выездные бри-
гады из числа экспертов центра 
готовы были выехать (и  выезжа-
ли) для проверки информации. 
Специально подготовленные на-
блюдатели за дистанционным 
электронным голосованием де-
журили также в ЦОН. 

Выборы 2023 года в Сверд-
ловской области не имели феде-
рального или общерегионально-
го значения, выбирали депутатов 
местных дум, двух поселковых 
глав и представителя в Законода-
тельное Собрание региона. Одна-
ко Александр Левин считает, что 
не бывает выборов малозначи-
тельных: 

– Выборы всегда глобаль-
ные, всегда непростые, всегда 

очень ответственные. Это важ-
ный и сложный процесс. На Об-
щественную палату возложе-
на функция общественного кон-
троля, чтобы его осуществить, 
нужно подготовить наблюдате-
лей. В этом году мы подготови-
ли две с половиной тысячи чело-
век, а всего наблюдателей четы-
ре тысячи – остальные от партий 
и кандидатов. 

Тем не менее наибольшее 
внимание привлекали выборы в 
уральской столице. На видеосте-
ну в ЦОН шло изображение со 
125 избирательных участков Ека-
теринбурга, самых крупных – где 
численность избирателей не ме-
нее тысячи человек. На осталь-
ных участках были установлены 
по 2 видеорегистратора, записи 
с  которых будут храниться в те-
чение трех месяцев. 

Председатель областного избиркома Елена Клименко и председатель 
Общественной палаты региона Александр Левин итоги выборов 
символично подвели именно в ЦОНе
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Продолжение на стр. IV 

Элла 
ПАМФИЛОВА,  
председатель ЦИК 
России
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При активном  
общественном участии

Губернатор Евгений Куйвашев работе ЦОН уделяет особое внимание
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 Å Начало на стр. III

Новшеством избирательно-
го процесса в Свердловской об-
ласти в 2023 году стало дистан-
ционное электронное голосова-
ние (ДЭГ). Впервые в России оно 
применялось в единый день го-
лосования 8  сентября 2019 года 
в Москве на выборах депутатов 
городской думы. ДЭГ – не заме-
на традиционных очных выбо-
ров, а одна из форм волеизъяв-
ления избирателей. В 2023 го-
ду Центральная избиратель-
ная комиссия России предложи-
ла провести ДЭГ в 25 регионах 
страны, в том числе в Свердлов-
ской области.

В нашем регионе дистанци-
онное голосование применя-
лось на довыборах по Ирбитско-
му округу, на выборах депутатов 
Екатеринбурга, Верхней Пыш-
мы и Качканара, Бело ярского и 
Каменска-Уральского. От общей 
численности избирателей реги-
она дистанционно проголосова-
ли почти 6,6 процента избирате-
лей. Председатель Избиратель-
ной комиссии Свердловской об-
ласти Елена Клименко 9 сентя-
бря также проголосовала с помо-
щью ДЭГ.

– Дистанционно проголо-
совали 77 475 избирателей. Мы 
еще будем изучать итоги голосо-
вания, проводить аналитику. По-
ка можно сказать, что Свердлов-
ская область находится в средних 
общероссийских показателях по 
использованию ДЭГ. Могу ска-
зать по личному опыту, что это 
очень удобный способ, когда ты 
живешь в ворохе событий, – от-
метила Елена Клименко. 

Для того чтобы принять уча-
стие в ДЭГ, нужно было зара-
нее подать заявление на порта-
ле «Гос услуги». Регистрация нача-
лась за 45 дней до единого дня го-
лосования и завершилась 5 сен-
тября. Этот момент многие изби-
ратели не учли. В дни выборов 9 
и 10 сентября на горячую линию 
ЦОН поступило 368 сообщений, 
касающихся ДЭГ. И прежде все-
го – как проголосовать дистанци-
онно.

Всего на горячую линию Цен-
тра общественного наблюдения 
за два дня голосования поступи-
ло 837 информационных сооб-
щений. 

Больше всего вопросов посту-
пило по выборам местного уров-
ня – 825 обращений, по выборам 
регионального уровня – 12. Боль-
шинство вопросов было о ДЭГ, 
на втором месте – поиск адреса 
участковой избирательной ко-
миссии и график работы избира-
тельных участков – 316 обраще-
ний. Также людей интересовало: 
уточнение количества дней голо-
сования – 75 звонков, сообщения 
по вопросам агитации – 34, разъ-
яснения избирательного законо-
дательства – 44. 

По словам Александра Леви-
на, ни одна информация о на-
рушении в ходе голосования не 
подтвердилась. Для проверки не-
которых сообщений эксперты 
ЦОН, члены Общественной па-
латы Свердловской области вы-
езжали на участки. 

В одном случае это было сде-
лано даже инкогнито. В ЦОН по-

ступило сообщение о факте под-
купа избирателей прямо на из-
бирательном участке в одном 
из микрорайонов Екатеринбур-
га: за голосование в пользу одно-
го из кандидатов предлагалось от 
400 до двух тысяч рублей. С про-
веркой на место выехали экс-
перты ЦОН, члены Обществен-
ной палаты региона Михаил Бе-
ленький и Лариса Крапивина. 
Они, не афишируя своего стату-
са, оценили обстановку, погово-
рили с людьми. Информация не 
подтвердилась. Позже, уже в ходе 
официальной беседы, наблюда-
тели и председатель УИК инфор-
мацию также опровергли. 

В региональный избирком 
также поступали сообщения о 
нарушениях. И некоторые фак-
ты были подтверждены в ходе 
проверок. Однако ни один из них 
не мог оказать какого-либо влия-
ния на результаты выборов.

Тем не менее всем сообще-
ниям было уделено должное 
внимание. Губернатор Евгений 
 Куйвашев указал на такую не-
обходимость во время визита в 

Центр общественного наблюде-
ния 10 сентября. Сам глава регио-
на проголосовал на участке. 

Особое внимание губернатор 
уделил наблюдению за дистан-
ционным голосованием. Эксперт 
по дистанционному электронно-
му голосованию ЦОН, директор 
Института цифровых техноло-
гий управления и информаци-
онной безопасности УрГЭУ Алек-
сандр Коковихин показал главе 
региона, каким образом можно 
контролировать процесс элек-
тронного голосования на специ-
ально подготовленном ноутбуке, 
зарегистрированном в ЦИК Рос-
сии. Каждая транзакция прохо-
дит в зашифрованном коде, лю-
бая попытка внедрения в систе-
му извне сразу будет видна. 

Работу ЦОН оценила предсе-
датель Законодательного Собра-
ния Свердловской области Люд-
мила Бабушкина. Она также оз-
накомилась с ходом дистанцион-
ного электронного голосования. 

– Надо пропагандировать 
электронное голосование, пото-
му что это очень удобно. У нас в 

регионе есть программа «Стар-
шее поколение». На ее реализа-
цию направлен 471 миллион ру-
блей. Деньги идут в том числе на 
организацию курсов компьютер-
ной грамотности для наших пен-
сионеров и ветеранов, и они смо-
гут освоить в будущем систему 
ДЭГ, – отметила Людмила Бабуш-
кина.

Напомним, ранее министр 
цифрового развития и связи ре-
гиона Михаил Пономарьков от-
мечал, что система ДЭГ прошла 
серьезную проверку на феде-
ральном уровне.

– Мы провели подготови-
тельную работу с Минцифры 
РФ. Проработали все возможные 
атаки, которые теоретически мо-
гут быть. С полной уверенностью 
могу сказать, что на сегодня – это 
самая защищенная среда. Мин-
цифры сделало все возможное, 
чтобы обеспечить стабильную 
работу системы дистанционно-
го электронного голосования, ко-
торая сейчас стабильно функци-
онирует, – сказал Михаил Поно-
марьков.

Сотрудники министерства в 
дни голосования круглосуточно 
мониторили всю инфраструкту-
ру, задействованную под прове-
дение выборов. 

Подводя итоги двухдневного 
голосования в Свердловской об-
ласти, председатель Избиратель-
ной комиссии Елена Клименко 
отметила, что дистанционное го-
лосование – это будущее выбор-
ного процесса.

– В Москве ДЭГ применяется 
уже несколько лет. Сегодня у них 
электронные списки избирате-
лей, и принять решение, каким 
способом проголосовать, – дис-
танционно или придя на участок 
– можно непосредственно в день 
выборов без предварительной ре-
гистрации на Госуслугах. Мы дела-
ем выборы удобными, и очень бы 
хотелось, чтобы избиратели поль-
зовались этими возможностями, – 
сказала Елена Клименко.

Предварительные данные 
по результатам голосования 
читайте на стр. V и VI.

Председатель Законодательного Собрания региона Людмила Бабушкина уверена, что ДЭГ станет 
востребован и людьми старшего поколения

Мобильная группа ЦОН оперативно выезжала на участки проверять информацию  
о нарушениях
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Алексей КОРОБЕЙНИКОВ, 
избранный депутат 
Заксобрания Свердловской области:

Андрей ЯРОСЛАВЦЕВ, 
глава Качканарского городского округа:

– Спасибо большое всем, кто поддержал мою кандидатуру 
на выборах в Законодательное Собрание. Результат 60,6 процента 
при достаточно высокой явке – в 30 процентов считаю более чем 
убедительным. Отдельное спасибо главам муниципалитетов и, конечно, 
нашему губернатору Евгению Куйвашеву за то, что поверили в меня. 
За полгода работы в избирательном округе нам удалось привлечь 
на развитие восточных территорий региона порядка 100 млн рублей. 
Сейчас совместно мы продолжим решать вопросы жителей. Это 
строительство детского сада в Ирбите, модернизация почтовых 
отделений в Слободо-Туринском районе, строительство водовода 
и фильтровальной станции в Байкалово, ремонт поликлиники 
в Тугулыме и другие проекты. 

– В новом составе Качканарской думы – 20 депутатов, и все они 
представляют ведущую политическую партию страны – «Единую Россию». 
Это команда единомышленников, готовых реально работать на благо 
муниципалитета. Спасибо всем, кто принял участие в выборах и проявил 
активную гражданскую позицию. Явка была высокой – более 30 процентов. 
Результат достойный. 

Валентин МИРОНОВ, 
глава Тавдинского городского округа:

– Явка у нас – порядка 30 процентов, это хороший результат, спасибо 
всем, кто поучаствовал в выборах и выразил свое мнение! Две с лишним 
тысячи тавдинцев нынче воспользовались дистанционным электронным 
голосованием, в том числе и я. Советую всем – очень удобная штука: 
оперативно, без лишних проволочек, посещения избирательного участка 
можно проголосовать. Впредь буду использовать только этот механизм. 

КОММЕНТАРИИ

Мария ИОСАВА, 
председатель Общественной палаты 
Каменска-Уральского:

– У нас проходили довыборы одного депутата в городскую думу. Явка 
составила более 14 процентов, что для таких довыборов нормальный 
результат. Представители Общественной палаты работали на всех 
трех избирательных участках. Все было организовано в соответствии 
с законодательством, нарушений не зафиксировано. Отмечу 
дистанционное электронное голосование, которое на этих выборах 
применялось впервые. Многие каменцы им воспользовались, поскольку 
это удобно. Поэтому народу на самих участках было не так много, 
избиратели предпочитали голосовать, практически не выходя из дома. 
Очевидно, что за дистанционным голосованием – будущее. 

Николай ЮДИН, 
глава городского округа 
«город Ирбит»:

– Для восточных муниципалитетов эти выборы были очень важны. 
Нам был остро необходим работоспособный, неравнодушный депутат 
Заксобрания, который будет действовать в интересах населения 
и который сразу же включится в работу согласительных комиссий 
по бюджету, взаимодействуя с областным министерством финансов. 
От нашего выбора во многом зависело, как будут в дальнейшем 
развиваться территории и какую поддержку получать от областного 
правительства и Заксобрания. Мы выбрали достойного кандидата, 
который уже успешно зарекомендовал себя.  

Свердловчане 
доверили мандаты
Как прошли депутатские выборы в муниципалитетах региона

В этом году свердловчанам предлагалось два способа голосования: традиционно прийти на избирательный участок 
и опустить в урну бюллетень либо сделать выбор дистанционно
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В минувшие выходные 
в Качканаре и Верхней 
Пышме выбирали депутатов 
городских дум, в Белоярском 
районе и Каменске-
Уральском шли довыборы 
депутатов в действующие 
думы. Самая масштабная 
кампания развернулась 
на востоке региона: здесь 
сразу семь муниципалитетов – 
Ирбит, Ирбитский район, 
Байкалово, Таборы, Тавда, 
Тугулым и Туринская 
Слобода выбирали своего 
представителя в Заксобрание. 
За развитием событий 
следила журналист «ОГ» 
Юлия БАБУШКИНА. 

Коробейников – 
вне конкуренции

Осенью 2022 года депутат 
Заксобрания по Ирбитскому 
одномандатному округу № 13 
Виктор Шептий перешел ра-
ботать в Совет Федерации, и его 
место стало вакантным. На де-
путатский мандат в итоге ста-
ли претендовать пять кандида-
тов, представляющих разные 
политические партии. Прого-
лосовать за них 9 и 10 сентября 
текущего года пришли более 35 
тысяч жителей восточных му-
ниципалитетов. Как сообщи-
ли «ОГ» в Ирбитской городской 
территориальной избиратель-
ной комиссии, на участки при-
ходили в основном пенсионеры 
и семьи с детьми. Молодежь же 
предпочла проголосовать дис-
танционно (этот механизм был 
опробован впервые). 

– Жители очень старались, 
явка вышла высокой. Мы езди-
ли-смотрели по избиратель-
ным участкам – нарушений не 
было, все прошло в штатном 
режиме. Многие избиратели 
проголосовали дистанцион-
но – очень удобный механизм, 
можно им пользоваться из лю-

бой точки, – прокомментирова-
ла «ОГ» спикер думы Ирбитско-
го муниципального образова-
ния Елена Врублевская. 

По предварительным ито-
гам выборов, большинство голо-
сов – 22,1 тысячи – набрал канди-
дат Алексей Коробейников, пред-
ставляющий партию «Единая 
Россия». Он лидировал с огром-
ным отрывом от конкурентов 
(16,2 тысячи голосов). 

Единороссы – 
в большинстве

В Качканаре завершились 
выборы депутатов городской ду-
мы. На мандаты претендовали 
68 кандидатов – самовыдвижен-
цы и представители политиче-
ских партий. Как сообщил «ОГ» 
председатель Качканарской го-
родской территориальной из-
бирательной комиссии Нико-
лай Кропачев, выборы прошли в 
штатном режиме, нарушений не 
зафиксировано. 

В результате свой голос за 
кандидатов, по предваритель-
ным итогам, отдали более 10 ты-
сяч избирателей. Большинство 
из них воспользовались дистан-
ционным голосованием. В но-
вый состав Качканарской думы 
вошли 20 депутатов, и все они – 
представители партии «Единая 
Россия». 

В Верхней Пышме также вы-
бирали депутатов гордумы. Уча-
стие в выборах приняли более 
13 тысяч горожан. По предвари-
тельным итогам голосования, в 
новый состав думы прошли 20 
человек, из них 18 – единороссы, 
один – представитель «Справед-
ливой России» и один – КПРФ. 

Спортсмены – в думы

В Каменске-Уральском вы-
бирали депутата городской ду-
мы по избирательному округу 
№ 21. Депутатский мандат стал 

вакантным в марте текущего го-
да в связи со смертью действую-
щего депутата, директора Цен-
тра технических видов спор-
та, заслуженного тренера Рос-
сии по мотоспорту Сергея Щер-
бинина. На его место претендо-
вали пять кандидатов, из них 
четверо – представители поли-
тических партий и один само-
выдвиженец. 

Голосование проходило на 
трех избирательных участках. 
В субботу, девятого сентября, их 
объехал глава Каменска-Ураль-
ского Алексей Герасимов.  

– На всех участках встретил 
избирателей, настрой у людей 
позитивный, – написал он на 
своей странице в соцсетях. 

По предварительным ито-
гам голосования, в Каменскую 
думу прошел кандидат Вита-
лий Хомицевич, известный ка-
менский спортсмен-мотогон-
щик, заслуженный мастер 
спорта РФ. Его выбрали 583 жи-
теля Каменска-Уральского. 

В Белоярском районе на до-
выборах депутата в местную 
думу лидировал бывший спи-
кер думы, единоросс Сергей 
Кузьмин. По предварительным 
данным, за него проголосовали 
448 жителей муниципалитета 
из 635. 

– Выборы у нас призна-
ны легитимными, ни одно-
го нарушения на избиратель-
ном участке, ни одного заяв-
ления в полицию. Что каса-
ется  Сергея Кузьмина, кото-
рый набрал большинство го-
лосов, это человек, живущий 
в нашем округе, спортсмен, 
тренирует детей, поддержи-
вает курс администрации рай-
она и областного правитель-
ства. Вполне закономерный 
результат, – сказал «ОГ» глава 
Белоярского района Григорий 
Вихарев. 
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Наталья 
Александровна
ЗОБНИНА
На должность председателя назначена 
в 2021 году при формировании 
теркома на новый срок полномочий 
2021-2026 гг. В предыдущем составе 
занимала должность секретаря 
комиссии. По образованию – 
юрист. 

«Начало работы на новой должности ознамено-
валось выборами депутатов сразу трех уровней: фе-
дерального, областного и местного. Но работа комис-
сии – это командная работа! Несмотря на отсутствие 
адаптивного периода (выборы стартовали через ме-
сяц после формирования ТИК), наш терком срабо-
тался и достойно справился с  организацией и про-
ведением совмещенных выборов. Наличие команды 
единомышленников – это уже половина успеха лю-
бого дела, – отмечает Наталья Зобнина. – Выборы – 
это важное событие для каждого гражданина. От на-
шего осознанного выбора зависит будущее развитие 
города, региона, страны, наше будущее».

Александровна

На должность председателя назначена 
в 2021 году при формировании 
теркома на новый срок полномочий 
2021-2026 гг. В предыдущем составе 
занимала должность секретаря 
комиссии. По образованию – 

Березовская городская 
территориальная избирательная комиссия

Березовский 
городской округ
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60 892 
избирателя

адрес: 623990, Свердловская область,
г. Березовский, ул. Театральная, 
д. 9.

тел.: 8  (34369)432-15
еmail: brz@ik66.ru

30 лет
избирательной системе 
Свердловской области

Березовский – город на юге Свердловской об-
ласти с населением почти 77 тысяч человек. Один 
из ближайших спутников Екатеринбурга, вхо-
дящий в состав Екатеринбургской агломерации. 
Березовский является родиной промышленной золото-
добычи Урала и России. Сегодня это еще и крупный ло-
гистический центр региона, включенный в новый стра-
тегический проект области «Сухой порт». В Березов-
ском сейчас строится новая школа на 825 мест в рамках 
нацпроекта «Образование», идет благоустройство ули-
цы Театральной в рамках нацпроекта «Жилье и город-
ская среда». Недавно Березовский отметил 275-летие. 
Жителей города поздравляли творческие коллективы 
со всей области, а также Москвы. 

Анастасия 
Александровна 
ХАРИСОВА

Стала системным администратором 
Березовской городской ТИК 
в апреле текущего года, 
с этого события и началось 
знакомство с избирательной 
системой. 

Имеет высшее образование по специальности «Ин-
формационные системы и технологии». Умение быть с 
цифрами на «ты», аналитический склад ума и усердие – 
важные характеристики системного администратора, 
которыми в полной мере обладает Анастасия Алексан-
дровна. Рассчитываем, что ее сотрудничество с избира-
тельной системой будет долгим и плодотворным.

Верхнетуринская городская 
территориальная избирательная комиссия

7 349 
избирателей

Верхняя Тура – город с населением девять тысяч че-
ловек, расположенный в 50 километрах от Нижнего Та-
гила. Несмотря на малочисленность, муниципалитет ак-
тивно развивается. Сейчас здесь строится крупный дере-
вообрабатывающий комбинат, который создаст 800 но-
вых рабочих мест. В городе готовится к открытию новый 
Центр культуры и искусств стоимостью более 250 млн 
рублей, построенный по поручению губернатора Евге-
ния Куйвашева. Кроме того, Верхняя Тура в этом году уже 
в третий раз выиграла федеральный конкурс малых го-
родов и исторических поселений и вновь получит грант 
на благоустройство общественных территорий.

Елена 
Геннадьевна
ЩАПОВА
Назначена на должность 
23 декабря 2020 года. 

«Работая уже не первый год, наблюдаю постепен-
ное внедрение информационных технологий в избира-
тельную систему. Обучение, вебинары и семинары по-
могают динамично развиваться и не стоять на месте! Эту 
динамику в работе стараюсь передать членам УИК вме-
сте с методическими разработками Избирательной ко-
миссии Свердловской области, которые сводят вероят-
ность ошибок в работе к более низким показателям. Об-
щение с председателями как онлайн, так и офлайн при-
носит большое удовольствие. А работа в одной команде 
придает больше уверенности в завтрашнем дне! – рас-
сказывает Елена Щапова. – Одно из ярких воспомина-
ний – трехдневное голосование. И ведь справились, не-
смотря на нагрузку и дождливую погоду!»

Марина 
Валерьевна
ПОЛЯКОВА
Образование высшее. 
Предыдущее место работы – 
Верхнетуринский 
механический техникум, 
должность 
преподаватель.

Трудовую деятельность в качестве системного адми-
нистратора ТИК начала с 1 июня 2012 года. Принимала 
участие в подготовке и проведении 10 кампаний различ-
ного уровня. «В работе нравится прямое участие в орга-
низации выборов. Интересен сам процесс. Важна  воз-
можность обеспечить людям реализацию своих избира-
тельных прав», – делится Марина Полякова.

адрес: 624320, Свердловская область, 
г. Верхняя Тура, ул. Иканина, 77

тел.: 8 (34344) 46575
еmail: vtu@ik66.ru ИН
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30 лет
избирательной системе 
Свердловской области

Городской округ 
Верхняя Тура

Новый депутатский корпус 
Михаил БАТУРИН

По предварительным итогам выборов 
в думу Екатеринбурга, большинство 
мест получают представители местного 
отделения всероссийской партии 
«Единая Россия»: и по партийным 
спискам, и по одномандатным округам.

Впервые в регионе наряду с голо-
сованием на избирательных участках 
прошло дистанционное электронное 
голосо вание. Явка на выборах депутатов 

Екатеринбургской городской думы вось-
мого созыва по единому избирательному 
округу с учетом ДЭГ составила 20,71 про-
цента.

Выборы проходили по смешанно-
му типу голосования. В апреле 2023 го-
да Екатеринбургская городская дума ут-
вердила новую схему выборов. 25 че-
ловек избираются по одномандатным 
округам, 10 – по партийным спискам 
(а  не 50 на 50, как в прошлом созыве). 
Таким образом, в думе станет на одно-
го депутата меньше. 

По задумке, новая нарезка избира-
тельных округов обязывает избранников 
быть ближе к народу. На каждого из 18 де-
путатов-одномандатников приходилось 
почти по 60 тысяч избирателей. Теперь, 
когда депутатов стало 25, на каждого при-
ходится меньшее число избирателей. Со-
ответственно, появится больше возмож-
ностей уделить внимание каждому жите-
лю своего округа.

Голоса екатеринбуржцев по партий-
ным спискам распределились следую-
щим образом: 

 «Единая Россия» – 41,87 %;
 ЛДПР – 14,6 %;
 КПРФ – 12,36 %;
 «Справедливая Россия – 
    За правду» – 11,14 %;
 «Яблоко» – 9,24 %;
 «Новые люди» – 8,5 %.
По одномандатным округам ситуа-

ция по предварительным итогам выгля-
дит так: 23 мандата за представителями 
«Единой России», по одному мандату по-
лучают кандидаты от ЛДПР и КПРФ.
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Баядера  
в танце плывет...
Свердловская музкомедия, отмечающая 90-летие,  

открыла сезон шедевром Кальмана

Ирина КЛЕПИКОВА

Это давняя традиция 
театров – заканчивать 
либо открывать сезон 
премьерой. Образно говоря, 
восклицательным знаком. Но 
Свердловская музкомедия, 
отмечающая нынче 90-летие, 
и под занавес предыдущего 
сезона представила аж две 
премьеры – «И превратились 
в белых журавлей», «Тайная 
жизнь мюзикла». И новый 
сезон начала с того самого 
«восклицательного знака» – 
шедевра КАЛЬМАНА, без 
которого (имени композитора 
и самой оперетты) немыслима 
афиша театра, работающего 
в легком жанре.

Между прочим, и у «Баяде-
ры» – юбилей. В 1923 году ее впер-
вые сыграли в Москве, в Театре 
на Дмитровке, который сегод-
ня – Московский театр оперет-
ты. А уж после успешного дебю-
та на столичной сцене «Баядеру» 
ставили практически все суще-
ствовавшие на тот момент музы-
кальные театры страны. И всегда 
публика тепло принимала спек-
такль, он надолго входил в репер-
туар, даже если постановка бы-
ла не «отягощена» умной режис-
сурой. Самой музыки Кальмана 
было достаточно, чтобы пленять 
зрительские сердца. 

На рубеже веков театр (и в 
мире, и в России) все больше ста-
новится режиссерским, вклю-
чая и музыкальный жанр. Пре-
дыдущая постановка «Баядеры» 
(2001  г.) в Свердловской музко-
медии была уже не только на-
бором хитовых арий, зажига-
тельных танцев – она несла кон-
фликт главных героев, наслед-
ного принца одной из восточных 

стран Раджами и звезды париж-
ского варьете Одетты. Конфликт 
человеческий, конфликт мен-
тальный. Восток и Запад. Снача-
ла дуэль, и лишь потом – дуэт.

Нынешняя постановка – ше-
стая «Баядера» на сцене Сверд-
ловской музкомедии. Версия ре-
жиссера-постановщика Филиппа 
Разенкова сохраняет конфликт 
Востока и Запада (естественный 
для этого сюжета), но акцент дру-
гой – более актуальный, учиты-
вая нынешние ценности мира. 
Про свободу. Напомню: звезда 
парижской сцены Одетта Дари-
монд получает от принца Раджа-
ми предложение стать его женой. 
Она любит Раджами. Но оказы-
вается перед мучительным выбо-
ром: стать женой Раджами – зна-
чит, отказаться от сцены, где за 
миг вдохновения она готова от-
дать жизнь. А тут еще доброже-
латели предупреждают: принца 
в его родном Лагоре ждет насто-
ящая невеста, Одетта же останет-
ся для него баядерой – танцовщи-
цей, актрисой.

Интрига крепкая, способная 
держать зрителя во все времена. 
Но повторюсь: тема свободы или  
зависимости, семейных уз или ре-
ализации таланта – если не «злоба 
дня», то, как говорится, варианты 
возможны. Не факт, что талант-
ливая женщина предпочтет сегод-
ня (а действие «Баядеры» придви-
нуто к нашим дням) любовь, пре-
дав свой талант... В общем, есть что 
играть. Даже в вокале. И испол-
нительница главной роли Оль-

га Балашова, что называется, под 
стать масштабу героини, ее драме. 
С выразительным сопрано, поч-
ти оперного диапазона. Сильная 
и многоплановая актерски. Что 
уж, простите меня, говорить про 
Андрея Опольского в роли Раджа-
ми?! Его глубочайший, густой ба-
ритон словно создан для того, что-
бы петь любовь – именно драму 
любви, а не когда «на небе ни об-
лачка»...

Другое дело, что театр талант-
ливо сыграл и комическую часть 
«Баядеры» – то, что воплощают 
образы фабриканта Луи-Филип-
па ла Туретта (Владимир Фомин), 
его жены Мариетты (Анастасия 
Ермолаева), журналиста Наполе-
она (Евгений Толстов), театраль-
ного продюсера Пимпринетти 
(Александр Копылов). Известно: 
в оперетте драматическую исто-
рию главных героев, как правило, 
оттеняют герои-простаки и ко-
мическое окружение в эпизодах. 
Но именно – «оттеняют», именно 
– «в эпизодах». В нынешней «Ба-
ядере», к сожалению, сочно при-
думанные и исполненные «эпи-
зоды» порой затмевают главную 
коллизию. Театр словно опаса-
ется, что публике станет скучно. 
Не по этой ли причине в треть-
ем акте, в аэропорту, появляет-
ся фраза про «даже на Чебокса-
ры рейс задержали». Где – Париж, 
а где – Чебоксары. Зачем это? Что-
бы вызвать аплодисменты? Зря. 
Кальман в дополнительной «под-
держке» не нуждается.

Знаменитой баядере Одетте 
Даримонд (Ольга Балашова, 
на первом плане) придется 
сыграть роль не только 
на сцене, но и в жизни...
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Алексей Сальников стал 
финалистом премии 
«Ясная поляна» 
Роман «Оккульттрегер» екатеринбургского писателя Алексея 
САЛЬНИКОВА вошел в шорт-лист категории «Современная русская 
проза» престижной ежегодной общероссийской литературной 
премии «Ясная поляна». Всего за победу поборются шесть авторов. 

Вместе с Алексеем Сальниковым в финал «Ясной поляны» вышли 
Екатерина Манойло («Отец смотрит на запад»), Рагима Джафарова («Его 
последние дни»), Евгения Кремчукова («Волшебный хор»), Александра 
Николаенко («Муравьиный бог: реквием»), Эдуард Веркин («Снарк снарк»). 

Чтобы читатели смогли ознакомиться со всеми  
произведениями, книжный сервис «Литрес»  
открыл бесплатный доступ ко всем книгам  
из короткого списка. Чтобы получить доступ,  
нужно активировать промокод POLYANA23  
на сайте или в приложении Литрес.

Воспользоваться возможностью, а также после этого проголосовать 
за понравившуюся книгу предлагают на сайте премии до 4 октября – дня, 
когда состоится награждение лауреатов «Ясной поляны». 

Роман Сальникова «Оккульттрегер» написан в жанре городского 
фэнтези. Оккульттрегеры – особые существа, чья работа – сохранять 
тепло в остывающих городах и быть связующим звеном между людьми, 
херувимами и чертями. Главная героиня Прасковья как раз оккульттрегер. Эта 
книга также вошла в короткий список премии «Большая книга».

Напомним, Алексей Сальников – автор романов «Петровы в гриппе 
и вокруг него», «Отдел» и «Опосредованно», а также нескольких поэтических 
сборников. Писатель является лауреатом премии «Национальный 
бестселлер», финалистом премий «Большая книга» и «НОС». 

СПРАВКА. Премия «Ясная Поляна» учреждена в 2003 году музеем-усадьбой 
Л. Н. Толстого. Общий призовой фонд премии составляет 6,7 млн рублей. 
Лауреат в номинации «Современная русская проза» получит 3 млн рублей, 
авторы, вошедшие в короткий список, делят между собой 1 млн рублей. 

В разные годы лауреатами премии становились: Андрей Рубанов, 
Наринэ Абгарян, Александр Григоренко, Гузель Яхина, Евгений 
Водолазкин, Алексей Иванов, Роман Сенчин и другие авторы. 

Наталья ШАДРИНА 

В Екатеринбурге  
в восьмой раз проходит 
Фестиваль еврейской культуры 
Вчера в уральской столице открылся VIII Фестиваль современной 
еврейской культуры. В его рамках состоятся спектакли, выставки, 
лекции, экскурсии, концерты, модный показ и кулинарный батл. 
Продлятся события Фестиваля до 24 сентября. 

В первый день Фестиваля, 10 сентября, в атриуме Ельцин Центра 
прошли гала-концерт, лекции, выставки и мастер-классы. Была презентована 
коллекция современного еврейского костюма, созданная по правилам 
цниют. Дефиле связано с фотовыставкой, героинями которой стали 
70-80-летние подопечные фонда «Менора». Также в этот день состоялась 
первая в этом году экскурсия по еврейскому Екатеринбургу.

Кроме того, в Ельцин Центре при поддержке посольства Израиля 
представлены две выставки фотохудожника Дмитрия Брикмана – «Тени 
Иерусалима» и «Молитвы Иерусалима», а также экспозиция плакатов 
«Израиль 75». 

– Мы рассказываем горожанам о современных евреях. Во многом 
благодаря нашим фестивалям стереотипы, что еврейская культура – это 
только «тум-балалайка», «форшмак» и «Хава Нагила», уже ушли в прошлое. 
Мы знакомим горожан с современной еврейской культурой, со всеми ее 
составляющими. Наш фестиваль не только и не столько для евреев, он для 
Екатеринбурга, – отметила директор фонда «Менора» Ирина Гуткина.

Еще организаторы фестиваля познакомят екатеринбуржцев с современной 
израильской драматургией. Запланирована читка пьесы Гура Корена «Пять 
кило сахара». А в октябре состоится форум-лаборатория «Новый еврейский 
театр», в рамках которого будут представлены спектакли Московского 
еврейского театра «Шалом», воронежского частного театра «КОТ», Курганского 
театра драмы и екатеринбургского Центра современной драматургии.

14 сентября шеф-повар гастро-бистро MeyerStreet Александр Фон 
и кулинарный блогер, автор издания «Шалом, еда!» Лиза Фрайман сразятся 
в кулинарном батле «Посылка из Тель-Авива». 19 октября в бистро состоится 
творческая встреча с ресторанным критиком, автором и создателем 
Гастрономического театра Яковом Можаевым.

16 и 28 сентября в Музее истории Екатеринбурга пройдет иммерсивный 
спектакль «НеизЕкб», в основе сценария которого – первый онлайн-
путеводитель по еврейскому Екатеринбургу. В джаз-клубе EverJazz 
запланирована разнообразная концертная программа. Среди участников – 
звезды мирового джаза из Иерусалима Yogev Shetrit trio, оркестр B-A-C-H и 
санкт-петербургский виолончелист Михаил Славин. В двадцатых числах 
сентября посольство Израиля в России проведет в Екатеринбурге Фестиваль 
израильского кино.

Дарья ЧЕРТКОВА 

КУЛЬТУРА

90-ЛЕТИЮ ТЕАТРА ПОСВЯЩАЕТСЯ... 

«Баядера» войдет в историю юбилейного года Свердловской музкомедии. Это 
будет большой театральный марафон. 4 сентября губернатор Евгений Куйвашев 
подписал распоряжение о подготовке и проведении в 2023 году мероприятий, 
посвященных 90-летию театра.
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СПОРТ
Футболист «Урала» забил гол 
в дебютном матче за 
молодежную сборную России

Молодежная сборная России (возраст игроков – до 21 года) провела 
в Бухаре товарищеский матч против сверстников из Узбекистана. Игра 
закончилась со счетом 3:3, а ничью нашей команде принес 18-летний 
футболист екатеринбургского ФК «Урал» Илья ИШКОВ.

Ишков вышел на поле на 66-й минуте, заменив зенитовца Константина 
Воинкова. Россия к этому моменту уступала 2:3. На 82-й минуте 
екатеринбуржец получил пас в штрафной соперника и ударом левой ногой 
сравнял счет.

Илья Ишков – уроженец Екатеринбурга. В «Урале» дебютировал 
в этом году. Действует на позициях полузащитника и форварда (в матче 
с Узбекистаном играл нападающим). Старший брат Ильи – Иван – вратарь 
мини-футбольного клуба «Синара», обладатель Кубка России 2023 года.

Ранее из воспитанников свердловского футбола голы за молодежную 
сборную России забивали Максим Канунников и Олег Шатов. Было это 
10 лет назад – в 2013-м.

Национальная сборная России сегодня в столице Катара Дохе проведет 
товарищеский матч против команды этой страны. В Катар полетели и два 
представителя ФК «Урал»: 27-летний вратарь Илья Помазун и 28-летний 
полузащитник Александр Юшин.

Свердловские женщины 
оказались сильнее мужчин
В минувшие выходные в Екатеринбурге прошли предварительные 
раунды сразу двух Кубков России по волейболу – среди мужчин 
и среди женщин. Свердловские команды считались фаворитами обоих 
турниров, но выступили по-разному: «Уралочка-НТМК» в следующий 
раунд вышла, а «Локомотив-Изумруд» – нет.

В женском турнире «Уралочка-НТМК» последовательно переиграла 
«Уфимочку-НГТУ» (3:0), нижегородскую «Спарту» (3:0) и «Омичку» (3:1) и, 
заняв первое место, получила путевку в 1/16 финала. 

В мужском турнире «Локомотив-Изумруд» (серебряный призер 
Высшей лиги «А») уже в первом матче сенсационно уступил барнаульскому 
«Университету» – 12-й команде прошлого сезона! – 2:3. Победы над 
челябинским «Динамо» (3:0) и «Магниткой» (3:2) ничего исправить уже не 
могли, поскольку у мужчин в следующий раунд выходил только победитель 
группы.

Владимир ВАСИЛЬЕВ
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Три гола за 7 минут
Рекорд уроженца Новоуральска помог «Автомобилисту» победить

Владимир ВАСИЛЬЕВ

В четвертом для себя 
матче 16-го чемпионата 
Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) екатеринбургский 
«Автомобилист» одержал 
третью победу: в Новосибирске 
он разгромил «Сибирь» 
со счетом 6:1. Героем матча 
стал нападающий «шоферов» 
Алексей МАКЕЕВ, который 
забил три гола, причем 
сделал это всего за семь 
с небольшим минут. Это самый 
быстрый хет-трик в истории 
екатеринбургской команды. 

Матч против «Сибири» стал 
трехсотым в КХЛ для форварда 
«Автомобилиста» Кёртиса Вол-
ка. И именно он положил на-
чало разгрому соперников, от-
крыв счет на 7-й минуте. Гости в 
этот момент играли в большин-
стве.

Новосибирцы отыгрались в 
начале второго периода и также 
– реализовав лишнего (удален 
был Алексей Бывальцев). 

А вот дальше забивала толь-
ко уральская команда.

Вновь вывел «Автомоби-
лист» вперед Максим Денеж-
кин, который на исходе 32-й ми-
нуты удачно подкараулил от-
скок от лицевого борта. Для 
22-летнего нападающего эта 
шайба стала первой в КХЛ. 

За четыре минуты до вто-
рого перерыва преимущество 
екатеринбуржцев закрепил са-
мый высокооплачиваемый 
игрок «шоферов» Стефан Да 
Коста (75 миллионов рублей 
за  сезон). 

А в третьем периоде случил-
ся бенефис 31-летнего нападаю-
щего «Автомобилиста» Алексея 
Макеева. Он сделал хет-трик, да 
не обычный, а так называемый 
натуральный, то есть не про-
сто забил за матч три гола, а за-
бил их подряд! Две шайбы уро-
женец Новоуральска провел в 
равных составах, а еще одну – в 
большинстве. 

На эти три шайбы Алексею 
понадобилось всего семь минут 
и 21 секунда – это новый клуб-
ный рекорд скорострельности. 
Автором предыдущего достиже-
ния был Анатолий Голышев, ко-
торый в свое время затратил на 
подобное деяние на десять с по-
ловиной минут больше. Быв-
ший рекордсмен, кстати, помог 
нынешнему: свою последнюю 
шайбу Макеев подправил как 
раз с броска Голышева.

Из других игроков «Автомо-
билиста» отметим Брукса Мэй-
сека, собравшего в этой игре хет-
трик из голевых передач, Кёрти-
са Волка (гол и два паса), а также 
вратаря Владимира Галкина, ко-
торый провел свой первый матч 
в нынешнем сезоне и из 33 бро-
сков по своим воротам отразил 
32 (то есть 97 процентов). 

После четырех матчей в ак-
тиве «Автомобилиста» 7 очков, 
и в турнирной таблице Восточ-
ной конференции он делит с 
магнитогорским «Металлур-
гом» 1-2-е места.

Вчера екатеринбуржцы 
играли в Нижнекамске с мест-
ным «Нефтехимиком» (1 очко 
после трех матчей, последнее 
место в лиге). Встреча заверши-
лась после подписания этого но-
мера «ОГ» в печать.

Алексей Макеев проводит в «Автомобилисте» пятый сезон. За это время он 
сыграл за «шоферов» 173 матча и забросил 53 шайбы

Четыре медали на двоих
Владимир ВАСИЛЬЕВ

В Сочи на олимпийских 
трассах «Лауры» завершился 
розыгрыш Кубка Содружества 
по летнему биатлону. 
Сборная Свердловской 
области завоевала на этих 
соревнованиях четыре медали 
(золото, серебро и две бронзы), 
и все четыре – в женской части 
программы. Их завоевали 
две спортсменки – Ирина 
КАЗАКЕВИЧ и Наталия 
ШЕВЧЕНКО.

Единственную победу – в 
спринте – одержала серебряный 
призер Олимпиады-2022 Ири-
на Казакевич в первый день со-
ревнований («ОГ» рассказала об 
этом в предыдущем номере).

На следующий день в гонке 
преследования на 10 км первой 
финишировала тюменка Вик-
тория Сливко, а Казакевич заня-
ла третье место. 

В заключительной гон-
ке женской программы – 
масс-старте на 12,5 км – лучшей 
стала Анастасия Гореева. Сере-

бро взяла екатеринбурженка 
Наталия Шевченко, для которой 
эта награда стала второй на Куб-
ке Содружества (в первый день 
соревнований уралочка завое-
вала бронзу в спринте). 

В мужских гонках регион 
остался без медалей.

Впереди стреляющих лыж-
ников ждут три зимних этапа 
Кубка Содружества: в Уфе (12 – 
18 декабря), белорусских Рауби-
чах (3 – 8 января) и Мурманске 
(10 – 15 апреля).


